
中央公園整備に関する意見箱（９月分）の御意見及び回答 

番号 御意見 回答 

１ 

いつもお世話になって居ります。 

日々、公園を利用させて頂き「都会のオアシス」として 他県の

方にも自慢出来る素適な公園と思います。 

今回、特に気がかりな事が市民アンケートで公園の落ち着いた

雰囲気、景色、自然、緑の豊かさ等項目が良いとの結果が出てい

ました。のにパブリックコメント結果では 

①樹の大胆な伐採 ②カフェキッチンカー・スケードボード場?の

設置 

③モデル公園のアフター写真の樹木(緑)の少なさが気になり 

猛暑続きの夏は大丈夫かな? 

④休日の入園数 up には無料駐車場必要では? 公園とは市民の憩

いの場 or イベント等商業ベースの場 のどちらに高松市は重き

を置くのでしょうか? 

見事に育った樹木をやたらに伐採せず、夏でも木陰でゆったり 

出来る公園で有ってほしいです。 

・中央公園の樹木については、現在、高木化・肥大化し、生育環境の悪化や管理上な

どの課題を抱えており、今後、再整備に併せて、樹木医等専門家の意見も伺いながら、

良好な生育の確保やヒートアイランド現象緩和等環境問題のほか、都市景観や公園

施設の配置などから総合的に判断し、適切に対応してまいりたいと存じます。  

 

・中央公園は、いつでも誰もが自由に利用できる都市公園（地区公園）であり、再整

備後においても、その性質は変わることはございません。 

 

・中央公園は中心市街地に位置し、地下駐車場の駐車可能台数にも限りがありますこ

とから、基本的には、公共交通等でお越しいただきたいと存じております。 

また、駐車料金につきましては、一般来街者も利用することや周辺の民間駐車場との

バランス等も踏まえ、無料にすることは困難と存じます。 

なお、身体障害者専用駐車場の設置については、再整備の中で、別途検討してまいり

たいと存じます。 

 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

 

２ 

中央公園は、長年、市民の憩いとレクレーションの場として親し

まれてきましたが、多くの樹木からなる自然豊かな庭園としての

魅力によるもので、昭和の時代の高松市民の為の、小規模ながら

"栗林公園”に相当するものと考えられます。今回、樹木を伐採し

て、何処にでもあるイベンド会場や商業施設を建設する事が、提

案されていますが、一過性の商業目的で、貴重な樹木を 伐採す

る事は、本来の公園の魅力を損ねる事ですし、地球温暖化が喫緊

の課題である現在、少しでも都市の気温を下げる為にも、むしろ 

樹木を増やすべきと考えます。イベントやテナントは、他の施設

で、十分に実施可能であり、敢えて、中央公園に建設する理由が

見出せません。実際に、散歩、ジョギング、愛犬の散歩、お弁当

を食べながらの昼の休憩、子育て中のママさんの女子会など日常

的に公園を利用されている多くの市民には、何度あるか不明なイ

ベントの為に公園の魅力が失われる事には賛同が得られるとは、

思えません。 

中央公園は、高松市を他の都市と差別化できる観光資源であると

ともに後世に 残すべき貴重な文化的財産だと思います。長期的

視野に立って、検討して いただけたらと思います。 

・中央公園の樹木については、現在、高木化・肥大化し、生育環境の悪化や管理上な

どの課題を抱えており、今後、再整備に併せて、樹木医等専門家の意見も伺いながら、

良好な生育の確保やヒートアイランド現象緩和等環境問題のほか、都市景観や公園

施設の配置などから総合的に判断し、適切に対応してまいりたいと存じます。  

 

・中央公園は、いつでも誰もが自由に利用できる都市公園（地区公園）であり、再整

備後においても、その性質は変わることはございません。 

 

・中央公園につきましては、現在、施設の老朽化や多様なニーズへの対応などの課題

を抱えておりますが、再整備に当たっては、民間活力を活用しながら、公園の魅力と

価値を向上させ、新たな賑わいを創出してまいりたいと存じております。 

また、周辺商店街等とも連携を図りながら、地域全体の活性化を図るとともに、公園

整備を通して、子育てしやすいまちづくりの実現や防災、環境問題など、地域課題に

も対応してまいりたいと存じております。 

 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

 

３ 

中央公園の片隅で毎朝太極拳に参加している者です。 はや 10 年

あまりになります。 

緑のこもれ日の中の太極拳は四季を感じながら私にとって一日

のはじまりで、元気の源です。 

木々の緑のある公園は市民にとってオアシスです。 

公園の木を伐採しないで下さい。 

 

・中央公園の樹木については、現在、高木化・肥大化し、生育環境の悪化や管理上な

どの課題を抱えており、今後、再整備に併せて、樹木医等専門家の意見も伺いながら、

良好な生育の確保やヒートアイランド現象緩和等環境問題のほか、都市景観や公園

施設の配置などから総合的に判断し、適切に対応してまいりたいと存じます。  

 

 

 

４ 

駐車場(市役所の地下)で汗をかき、座り込んでいるおじいちゃん

とおばあちゃんがいました。車をどこに停車したかわからなくな

り、駐車券もわからなくなり、困っている様子でした。 

2023/ 9/20（水）の 10:00 の暑いときでしたので、危ないと感じ

ました。 中央公園の一部を駐車場にする等 もう少し、病気の人

や体調不良の人に利用しやすい市役所になるとうれしいです。 

何卒よろしくおねがい申し上げます。 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。なお、身体障害者専用駐車場の

設置につきましては、再整備の中で別途検討してまいりたいと存じます。 

 

5 

カフェを併設し、本も読めて、子供も遊べる遊具、ドッグランが

あれば、老若男女の憩いの場となります。カフェや本屋は地元の

店舗が誘致できれば地域特性が出やすいかもしれません（補償も

必要）。休日には商店街やサンポートと組み合わせでマルシェ開

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

 



催も良いかと。ただカラスの止まり木が多く、現在周りは糞だら

けなので対処が必須。 

6 

中央通り沿いの樹木の撤去には反対します。 ・中央公園の樹木については、現在、高木化・肥大化し、生育環境の悪化や管理上な

どの課題を抱えており、今後、再整備に併せて、樹木医等専門家の意見も伺いながら、

良好な生育の確保やヒートアイランド現象緩和等環境問題のほか、都市景観や公園

施設の配置などから総合的に判断し、適切に対応してまいりたいと存じます。  

7 

以前、中央公園の近くに住んでおり、よく散歩に行ったり、仕事

のお昼休憩に同僚とお弁当を食べに行ったりしておりました。 

早朝から太極拳をされている方、スポーツを楽しんでいる学生、

親子連れ、サラリーマンなど、様々な方が思い思いの場所で過ご

しているのを見てきて、中央公園は、地域の大切な場所だと考え

ております。 このような意見箱を用意していただき、ありがた

く思います。 先日知り合いより、中央公園の大規模な樹木伐採

に反対する署名活動についてお声がけがありました。 中央公園

再整備の計画があることはそれ以前より存じ上げておりました

が、設置等予定者が決定した今になって、なぜ署名活動が起きた

り意見箱が設置されたりしているのか、プロセスに問題がなかっ

たのか、疑問に感じております。 現状の問題点、再整備の目的

と具体的な内容、事業者選定の根拠について、樹木伐採の理由な

ど、改めて教えていただけたらと思います。 関心がある人のみ

知っているようや形でなく、幅広く分かりやすく市民に伝わるよ

うな情報発信をお願いしたいです。 時間と手間がかかるかとは

存じますが、様々な立場の人が話し合いを深めてこそ、より市民

に愛される公園になるのではないか、次世代によりよい場所や

「こと」を繋げていけるのではないかと信じております。 よろ

しくお願い致します。 

・本市では、公募設置管理制度、いわゆる「Ｐａｒｋ―ＰＦＩ」の導入も視野に、昨

年十二月に、「民間活力をいかした中央公園再整備方針」を策定いたしました。方針

を策定する過程では、アンケート調査やパブリックコメントを行い、その都度、市ホ

ームページや、支所・出張所・コミュニティーセンターなどへお知らせを設置するな

ど周知に努めてまいりました。 

この方針に基づき、中央公園に出店等を希望する民間事業者を募集し、本年四月に、

にぎわいの創出に資するカフェや休憩施設等の設置を提案いただいた、市内の洋菓

子店である「株式会社ルーヴ」を、「Ｐａｒｋ―ＰＦＩ」の設置等予定者として選定

したところでございます。 

 

・特に中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整

備検討委員会」を設置し、幅広い御意見を伺いながら、具体的な設計を取りまとめる

ことにしており、現在、樹木の在り方についても、様々な観点から検討を行っている

ところです。 

 

・中央公園の樹木については、現在、高木化・肥大化し、生育環境の悪化や管理上な

どの課題を抱えており、今後、再整備に併せて、樹木医等専門家の意見も伺いながら、

良好な生育の確保やヒートアイランド現象緩和等環境問題のほか、都市景観や公園

施設の配置などから総合的に判断し、適切に対応してまいりたいと存じます。 

 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

8 

希望を箇条書きします。ぜひご検討よろしくお願いします。①サ

イクリングコースの整備、自転車(大人用、子ども用、タンデム)

の貸し出し。②緑の中を走るミニトレインの設置。香川県内で乗

車できる所が少ないので。③売店、レストランの整備。レストラ

ンはぜひ子連れが利用しやすい環境を。④夏や冬に小休憩できる

屋内施設。赤ちゃんスペースも。 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

9 

もっと子供向けの遊具が欲しいです。 ・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

10 

広いが木陰で休んだり、本を読んだりできるベンチが少ない。本

を読んだりできるベンチの場所を増やしてほしい。アイパルがあ

まり使われていず勿体無い。アイパルに洋書もおいて図書館の分

館を作れば、外国人と地元県民の交流の場になってよいのではな

いか。また、一週間ずつ変わるトラックカーを呼んだり、人が行

こうと思える仕組みを考えてほしい。 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

なお、アイパル香川につきましては、香川県が管理運営している施設でありますこと

から、公園利用者にとっても魅力的な施設となるよう、香川県に働きかけてまいりと

存じます。 

11 

高松中央公園の再整備が進められておりますが樹木の大規模の

樹木を伐採して見通しの良い場所にするために広場が作られる

構想図を見ました。この計画は樹木を最大限に残した設計にする

べきだと強く願います。市民や街を訪れた人々がコンクリートの

喧騒から逃れ、樹木に囲まれた環境でゆとりある時間を過ごせる

ような場所を作ってください。さらに今年の春にニューヨークを

訪れた際、マジソンスクエアパークに行きました。そこにはドッ

グランが新たに設置されており小型犬エリア、大型犬エリアに分

かれていました。インスタのリンク/ https://www.instagram.co

m/reel/CuO6aTmM3--/?igshid=MzRlODBiNWFlZA== 高松

の中心地には多くのマンションが建設され、犬を飼っている住人

にとっては憩いのスペースになると思います。市民が何を求めて

いるかをしっかりと確認し満足感のある場所に整備してくださ

い。 

 

・中央公園の樹木については、現在、高木化・肥大化し、生育環境の悪化や管理上な

どの課題を抱えており、今後、再整備に併せて、樹木医等専門家の意見も伺いながら、

良好な生育の確保やヒートアイランド現象緩和等環境問題のほか、都市景観や公園

施設の配置などから総合的に判断し、適切に対応してまいりたいと存じます。 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 



12 

高松市中央公園は、以前、野球場があったと聞いています。 バ

ックスタンドがあった南面は、「スタンド裏」の日のあたらない

裏町。 町並みは時代と共に整理された感がありますが、逆に中

央公園自身の南側は、「建物の裏側感」が強まっています。  汚

れたトイレと、設備搬入用としか思えない広いだけの入口。 夜

になれば、代行やタクシーの待機場所でしかなく、大型のゴミ箱

が大量に並んでいても違和感がない風情があります。  40 年前

であれば、バックスタンド裏のゴチャゴチャした町並みだから、

北側を正門扱いにしたのでしょうが、現在においては、南側を正

門にしたプランに変更すべきだと思います。 建物でも公園でも、

南側が開けているのであれば、それが正道ですよね。  市民がア

クセスしやすいいう観点からも、南をメインの接道と考えるプラ

ンが望まれます。 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

13 

【適度な木の伐採】4～5 月になるとツツジを見に、日が明るい

間に中央公園の中を歩きますが、 樹木が鬱蒼としていて、公園

内の道沿いの景観はあまりよくないと感じました。 木々の間で

蜘蛛の巣が張られていたり、葉が茂りすぎていたりして、樹木ま

で 管理が追い付いていないように見えたからです。 適当な数の

木を伐採するべきだとは思います。 【池や川の設置】 池や川な

どを設置すると水棲生物などの考慮もしなくてはいけなくなり、 

専門知識が必要になるため、ボランティアの方で管理をまかなう

のなら、 維持が難しいので、無理に設置をしなくてもいいと思

います。 【イベントスペース】 イベントスペースを広くし、イ

ベントを増やすことは公園の活性化につながり 賛成です。 トラ

ックの搬出入がしやすいように、園内に広い道が必要だと感じま

したが、 再整備イメージを見ると見受けられませんでした。 ス

ペースの広さにもよりますが、少し広めに考慮すると、ステージ

の企画の 足かせにならないのかなと思います。 【お手洗い】 高

松まつりなど飲食のあるイベントでは、お手洗いを利用する際、

躊躇して しまいます。 現在の印象だと、古くて汚い、うす暗い

イメージで、あまり利用したくありません。 北東にカフェを建

設するのが決まっているなら、位置を北側に変え、照明の 明る

い（採光の多い）お手洗いが良いのではとは思います。 

・中央公園の樹木については、現在、高木化・肥大化し、生育環境の悪化や管理上な

どの課題を抱えており、今後、再整備に併せて、樹木医等専門家の意見も伺いながら、

良好な生育の確保やヒートアイランド現象緩和等環境問題のほか、都市景観や公園

施設の配置などから総合的に判断し、適切に対応してまいりたいと存じます。 

 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 
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災害時に避難できる場所にしてほしい。市民の健康維持のため、

ランニングレーンやウォーキングのできるコースを設置してほ

しい。BBQ サイトを作ってほしい。峰山公園は車がない人｛家

族）は利用しにくいため。なるべく周りからよく見えるようにし

て安全、不安のない公園にしてほしい。 

・中央公園の再整備については、学識経験者等で構成する「高松市中央公園再整備検

討委員会」におきまして、幅広い御意見を伺いながら、今回いただいた御意見も参考

に、整備内容を取りまとめてまいりたいと存じます。 

 


